

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 16. DE NOVIEMBRE DE 1809.

SAN RUFINO Y COMPAÑEROS MARTIRES.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Antonio.

Aficiones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 58' y se pone à las 5 h. 2'

Debe señalarse el Relox al punto del medio dia las 11 h. 45' 00"

Disminuyéndose la Equación $\text{al}^{\text{dijo}} \text{06}^{\text{m}}$ Lugar del Sol en la Eclíptica

07 S. 23.º 146.º 44.º Id. en la Equinocial en tiempo 15 h. 25' 34"

Es el 10 de la Luna. Sale à las 2 h. 30' tarde, y se po-

ne à la 11 h. 26' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 3 h. 16' mad. Seg. baxa à las 3 h. 56' tard.

Prim. alta à las 9 h. 36' mañ. Seg. alta à las 10 h. 15' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El monitor de 9 de Octubre inserta un farrago de comentarios sobre un artículo del Morning-post, en que se hace mención de la jornada de Talavera. Todos se reducen á un troquel de invectivas contra el lord Wellington. A cada renglon se echa fácilmente de ver que Bonaparte está picado muy al vivo por la lección que se le dió en Talavera. El batir dobles fuerzas, y retirarse con toda lentitud, sin perder un solo hombre, siendo los enemigos en razon de quattro á uno, son datos que han traído sobre el lord Wellington todo el odio del tirano.

¿ Por qué , dice el monitor , no se retiraron los ingleses por Plasencia en donde tenian sus almacenes ? Porque , en primer lugar , no estaban los almacenes en semejante punto , y en segundo lugar , porque Soult avanzaba con fuerzas muy superiores en aquella dirección . ¿ Y habiendo el exército inglés permanecido algunos días en Deleitosa , cómo no vinieron á presentarle acción ? ¿ Cómo es que los invencibles vencidos no se atrevieron á ~~anonadarlo~~ ó ~~pulverizarlo~~ ? ... Dice el monitor , el imparcialísimo monitor , que solo unos locos como son los individuos que están al frente del gobierno británico , hubieran expuesto en Agosto y Septiembre un exército en los pantanos de Walcheren y en las arenas de Extremadura . Pero vemos que los individuos , ó mejor diremos : el individuo que está al frente del gobierno francés , no tuvo inconveniente en situar sus tropas en Walcheren , é igualmente en las arenas extremeñas . Todas estas invectivas contra el lord Wellington , por sólo que el héroe denominase imprudencia en haberse adelantado hasta el centro de España , son otras tantas púllas rápidos generales franceses . ¿ Cómo es que estos no batieron é hicieron prisionero al imprudente jefe , y cómo se les escapó este del centro mismo de la península á presencia de fuerzas muy superiores ? En verdad que Napoleón no se manifiesta muy inclinado á perdonarla á sus generales ; pues dice : „ si se hubiese entretenido al lord Wellington en Talavera en vez de atacarle , y á no haber sido por circunstancias locales y particulares que le permitieron pasar el Tajo , ni uno solo de sus soldados hubiera vuelto á Inglaterra . ” Con esto hace Bonaparte un cumplido indirecto á las tropas inglesas ; pues da claramente á entender su opinión , de que aunque los franceses tenían dobles fuerzas en Talavera , fue imprudente aventurar el ataque contra las aliadas .

Nueva York 16 de Septiembre . — El lunes último fue recibido por el secretario de estado el caballero Jackson , enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. B. en los Estados Unidos , sucesor de Mr. Erskine .

NOTICIAS DEL REYNO.

Por las últimas recibidas de Madrid se confirma que aquel

real vecindario suspira por la llegada de nuestras tropas para sacudir el yugo. No puede tardar este anhelado dia.

La junta de gobierno de Málaga , continuando sus desvelos para atender á la subsistencia del exército del centro , ha remitido últimamente los efectos siguientes : — 398 arrobas de garbanzos , 1048 de harina : 1599 de arroz : 82 de habichuelas , y 200 de sémola .

Los avisos que se reciben de Cataluña confirman la destrucción de la division francesa en la bahía de Rosas . (Véanse los diarios de 13 y 14 del corriente .)

En la gazeta de Valencia del 31 ultimo se lee el siguiente párrafo , que merece insertarse en todos los periódicos del reyno .

Mientras la sangre se derrama en los inmortales campos de Gerona , mientras los heróicos patriotas disputan al enemigo la libertad de la Europa , la suerte del género humano y los destinos de la posteridad ; mientras los sacrificios y las tareas de los buenos se multiplican ; no podemos ménos estremecernos al mirar esa apatía y esa indiferencia criminal , que parece haberse erigido en sistema en ciertos distritos y entre ciertas gentes . La inacción es la imagen de la muerte , y este dogma de la razon , este principio indestructible , y esta terrible verdad , es preciso inculcarla , repetirla y presentar el quadro funesto de calamidades que atraerían la negligencia y el olvido de este axioma político . Sofóquense esos hombres turbulentos , que solo calculan sobre el silencio y la afliccion para salir de la onada á que pertenecen , y para desacreditar á la patria misma ; esos egoistas oscuros , esas almas solitarias , que ivan derechos á su fortuna , profanando el respetable nombre de patriotas : haya mas conseqüencia de principios , extirpando la tiranía parcial , y habrá libertad política . El silencio de los buenos es tan perjudicial , como la iniquidad de los malos , y la patria debe salvase por la unidad de esfuerzos , por una voz y unos sentimientos comunes , por el abatimiento de los perversos , por la sinceridad y buena fe de los que manden , y por una noble sumision de los que obedezcan .

en el acuerdo anterior. **Sevilla** 12 de Noviembre. Una combinación justa
y eficaz entre obediencia al **CAMBIOS**, que obliga a los tribunales
que se celeven en Londres, y la M. s. o. 42 y quarto.
y mandado en Cádiz. Los obligados lo harán á la par y á la vista,
en la cantidad de Vales Reales 58 p^o de quebranto,
NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

AVISO. Yo el Escribano infrascripto de S. M. y del Real
Tribunal del Consulado de esta plaza, certifico que por dicho
Tribunal se ha dado providencia en autos de concurso de acree-
dores á D. Estevan Miguel Macía, que fue de este comercio,
mandando citar y emplazar á quantos se estimen con derecho
á los bienes de la masa, para que acudan á formalizarlo con
los documentos que lo comprueben en el perentorio término de
diez y seis meses, con prevención, que pasado se enajenarán
las fincas, y verificarán los repartos sin fianzas, lo que les pa-
rará todo perjuicio; y que se insertase este enplazamiento en
los papeles públicos, para lo qual se facilitaron testimonios;
mas no habiéndose acreditado estar realizado, se ha repetido
dicho precepto, por lo que á fin que se inserte en las gazetas,
firmo el presente con remisión á dichos autos. Cádiz treinta de
Junio de mil ochocientos nueve. — Melchor Nicolás Trujillo.

OTRO. Los Accionistas del Fondo Vitalicio, que está al
cargo de la Real Junta de Fortificación de esta plaza, cuyas es-
crituras comprendan los números desde 62 al 167, se presen-
tarán en la Contaduría de ella á recibir los libramientos de los
réditos correspondientes al primer semestre del año de 1806, á
fin de que sean satisfechos por la Tesorería en moneda efectiva.

Cádiz 14 de Noviembre de 1809. — Vales Reales. —
De 62 á 63. Papel al Plata de 62 y med. á 63 y med. Picos.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la
función siguiente. Se dará principio con la Comedia en quatro
actos: *El Opresor de su familia*. Seguirá una Tomadilla por la Sra.
Morales y se dará fin con el Sayuete: *El Casado por fuerza*.
que termina el dia 15 de Noviembre. — A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.